Internacionales

Clinton aventajaba en recuento de votos en Indiana

Obama vence en Carolina del Norte

Senador de Illinois asegura que le quedan solo 200 delegados para erigirse con candidatura demócrata



Presion

George W. Bush, presidente de Estados Unidos, Martín Torrijos, de Panamá, presionaron ayer para que el Congreso ratifique el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre ambos países, uno de los que afronta la oposición de los demócratas.

Bush y Torrijos se reunieron durante una hora y, además del tema central del TLC, discutieron asuntos relacionados con la ampliación del Canal de Panamá, la seguridad y la lucha regional contra el narcotráfico y el crimen or-



AP/La República

Barack Obama, senador de Illinois y precandidato demócrata, aseguró que le quedan solo 200 delegados para hacerse con la candidatura del partido.

l senador Barack Obama venció ayer en las primarias demócratas de Carolina del Norte, un estado donde la población afroamericana supone cerca del 20%, mientras su rival, Hillary Clinton, está en ventaja en Indiana, según proyecciones de la CNN.

Carolina del Norte celebró ayer primarias demócratas junto a Indiana, estado donde la senadora por Nueva York partió como favorita. Entre los dos estados hay 187 delegados en juego.

Las proyecciones de la CNN, elaboradas con encuestas a pie de urna, fueron difundidas antes de que comience el recuento de los votos.

Obama partía como favorito en Carolina del Norte, aupado por la gran presencia de población negra que le ha favorecido en todo el proceso de primarias, especialmente en los estados del sur como Georgia, Alabama, Luisiana y Carolina del Sur.

La situación de la economía ha dominado la campaña en los dos estados, especialmente en Indiana, un estado más deprimido que el resto del país.

Los expertos consideran que la victoria de la ex primera dama en Indiana es esencial para la viabilidad de su campaña.

Con el 79% de los votos escrutados en Indiana, la senadora demócrata acumula el 52% de los votos y Obama el 48%, según CNN.

Las elecciones de ayer forman parte de la recta final del proceso de primarias que vive el Partido Demócrata, y que continuará el próximo 13 de mayo con Virginia Occidental, seguido el 20 de mayo de Kentucky y Oregon.

El 1 de junio están llamados a votar los demócratas de Puerto Rico y finalmente el 3 de junio votarán los de Montana y Dakota del Sur.

Obama aseguró que le quedan solo 200 delegados para hacerse con la candidatura del partido.

Para obtener la candidatura presidencial demócrata son necesarios 2.025 delegados.

• En una intervención en Raleigh, en Carolina del Norte, el senador negó, además, que la dura competición que está protagonizando con Hillary Clinton vaya a ocasionar una división del partido.

"No creo que estemos divididos. Es cierto que ha habido actitudes negativas en los dos lados, porque los dos peleamos intensamente por ser los candidatos. Pero estas elecciones no son por Hillary, por Obama o por McCain, son por vosotros", afirmó.

Con el 20% de los votos escrutados, Obama obtuvo el 60% de los votos en Caroliña del Norte, frente al 40% de Hillary Clinton.

EL senador se congratuló por la victoria lograda, pese a que su oponente había dicho que "esta noche iba a cambiar el juego".

"Pero no ha sido así. El único juego que merece un cambio es el juego de Washington".

El senador, que durante el proceso de primarias ha perdido frente a Clinton en los estados de mayor tamaño, reconoció que su victoria en Carolina del Norte se había producido en un "gran estado", lo que le fortalece en la carrera por la candidatura demócrata.

"Cuando empezamos, no apostaban por nosotros. Pero ahora es nuestro momento, nuestra oportunidad de cambiar Estados Unidos", apuntó.

Washington

EFE

"El voto sobre el tratado comercial con Panamá es una prioridad de este Gobierno y debe serlo también para el Congreso de Estados Unidos", afirmó Bush, quien nuevamente pidió a los legisladores que también ratifiquen los pactos con Colombia y Corea del Sur.

El mandatario estadounidense destacó la campaña de persuasión que mantiene el Gobierno panameño a favor del pacto bilateral y agradeció a Torrijos que visitará el Capitolio "para trabajar sobre el asunto".

De hecho, en el marco de su gira por Washington, Torrijos tenía previsto reunirse con líderes del Congreso de Estados Unidos para tratar el tema, especialmente ahora que el presidente de la Asamblea Nacional, Pedro Miguel González, anunció que no buscará la reelección cuando concluya su período el próximo 31 de agosto.

La elección de González el 1 de septiembre pasado, acusado en Estados Unidos por la muerte del soldado puertorriqueño Zack Hernández en 1992 en Panamá, es la razón que han esgrimido los legisladores para no ratificar el TLC.

Como suele hacer con cada invitado en la Casa Blanca, Bush elogió el liderazgo de Torrijos en la región y, entre una y otra frase en español, el mandatario estadounidense lo calificó como un "buen hombre".

Torrijos le presentó a Bush un informe sobre los avances del gran proyecto de ampliación del Canal de Panamá, del que ya se ha adelantado un 35% desde su lanzamiento en noviembre pasado.